

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 4 DE NOVIEMBRE DE 1806.

GRAN BRETAÑA.

Londres 4 de Octubre.

Lord Morpeth salió ayer por la mañana para Berlín: las instrucciones que lleva se viéron ántes en un Consejo de Gabinete.

El impuesto que paga la Nación para la manutencion de los pobres es una carga enorme, que cada dia se aumenta, y con el tiempo llegará á ser intolerable. Segun cálculos ascendió en el año pasado á 5.248,607 libras esterlinas (como unos 504 millones de reales) en Inglaterra y en el pais de Gáles, sin contar la Escocia. Esta contribucion pasa de mas de un quinto sobre la renta de las propiedades.

La Compañía de la India Oriental ha recibido pliegos traídos por un correo, que ha llegado por el continente. Los que siguen son extractos de dos cartas recibidas por este conducto. — *Calcutta á 3 de Abril de 1806.* „Por un artículo del tratado de paz con Holkar se estipuló que este Príncipe saliese del pais de Punjab, y volviese inmediatamente á su territorio; pero hasta ahora no lo ha hecho. Escriben de las provincias superiores, que ha escrito al Comandante en gefe, que los Médicos habiéndole ordenado para su salud que tomase los ayres en aquel pais, se habia decidido á permanecer en él. Debe atribuirse esta conducta de Holkar al anhelo con que se ha procurado hacer la paz con él.” — La otra carta lleva fecha de Bombay á 25 de Abril, y en ella se lee este párrafo: „Tengo pocas noticias que comunicar por ahora. Con todo diré que un amigo mio ha recibido, ha pocos dias, una carta escrita del ejército de Lord Lake, en que le dicen que este General ha despedido los Embaxadores de Holkar, en consecuencia de las infracciones continuas que hace al tratado de paz.”

FRANCIA.

Maguncia 12 de Octubre.

El Príncipe Primado de la Confederacion del Rhin llegó aquí esta mañana, y salió por la tarde para Francfort.

Esperamos de un instante á otro la Reyna de Holanda: muchos empleados de su Casa han venido ya.

Continuamente pasan tropas para el ejército. Hoy han entrado en Maguncia tres Regimientos de infantería, y continuarán su ruta mañana por la mañana.

Se asegura que las tres primeras columnas del ejército Ruso llegaron á Koenigsberg el 16 de Setiembre, y al día siguiente siguieron su marcha para reunirse al ejército Prusiano.

Continúan en Saxonia las levas con mucha actividad, y se trabaja noche y día en poner las fortalezas en el mejor estado de defensa.

Se forma cerca de Wesel un ejército de 100⁰⁰⁰ hombres. El General Michaud mandará la vanguardia.

Granville 8 de Octubre.

Los Ingleses se dexaron ver ayer en nuestras costas, y anclaron cerca de las Islas de Chosey una fragata, dos bergantines y un cutter. A medio día se destacó uno de los bergantines, y con un viento de N. O. se acercó tanto á nuestro puerto, que la esquadrilla se puso inmediatamente á la vela para ir á su alcance; pero el bergantin tuvo que desistir de su intento despues de haberse tirado algunos balazos de una parte á otra. Favorecido por los vientos y viéndolo nuestra firme resolucion, marchó el bergantin á unirse con la fragata, la que por otra parte le hacia señales de volver.

Colonia 11 de Octubre.

El Rey y la Reyna de Holanda llegaron ayer tarde á esta ciudad, y esta mañana continuó la Reyna su viage para Maguncia. El Rey salió luego despues á Wesel, en donde ha establecido provisionalmente su cuartel general.

Las tropas Prusianas que habia en Westfalia se han alejado de unos dias á esta parte, y las cajas y archivos que estaban en Arensburg las han transportado á otra parte.

Paris 21 de Octubre.

La Gazeta ministerial (*el Monitor*) del 20 y del 21 de Octubre inserta los quatro diarios del ejército siguientes.

PRIMER DIARIO DEL EJERCITO GRANDE.

Bamberg 8 de Octubre.

La paz concluida y firmada con la Rusia el 20 de Julio, y las negociaciones principiadas y casi en estado de madurez, pusieron en cuidado á la Corte de Berlin. Los rumores vagos, que se multiplicaron, y la íntima conviccion de los perjuicios causados por este Gabinete á las Potencias que sucesivamente habia engañado, la condujeron á dar crédito á las voces esparcidas de que uno de los artículos secretos del tratado concluido con Rusia daba la Polonia al Príncipe Constantino con el título de Rey; la Silesia al Austria en cambio de la parte Austriaca de la Polonia, y el Hannóver á la Inglaterra. Se persuadió en fin que estas tres Potencias estaban de acuerdo con la Francia, y que de su conformidad resultaria un perjuicio inminente para la Prusia.

Los perjuicios causados por la Prusia á la Francia traen su origen de épocas distantes. Primeramente se armó para aprovecharse de nuestras disensiones intestinas. Se le vió despues tomar las armas al momento de la invasion del Duque de Yorck en Holanda; y en los acontecimientos de la última guerra, aunque no tenia ningun motivo de descontento contra Francia, se armó nuevamente, y el 1.º de Octubre de 1805 firmó el famoso tratado

de Potsdam, que fué un mes despues reemplazado por el tratado de Viena.

Habia causado perjuicios á la Rusia, que no puede olvidar la falta de execucion del tratado de Potsdam, y la conclusion subsequente del tratado de Viena.

Los causados al Emperador de Alemania y al cuerpo Germánico, mas numerosos y mas antiguos, han sido bien manifiestos siempre. Quando el cuerpo Germánico se hallaba en guerra, él estaba en paz con sus enemigos. Nunca sus tratados con Austria llegaban á cumplirse; y su estudio constante era excitar las Potencias á la guerra, á fin de poder en el momento de la paz recoger los frutos de su astucia y de sus sucesos.

Los que creyesen que semejante inconstancia nace de falta de moralidad de parte del Príncipe, incurririan en un error muy grande. De quinze años á esta parte la Corte de Berlin es una palestra en donde los partidos se combaten y triunfan alternativamente; el uno quiere la guerra, y el otro la paz. El menor acontecimiento político, el mas leve incidente, proporciona la ventaja al uno ú al otro; y el Rey, en medio de este movimiento de pasiones opuestas, en el seno de aquella confusion, fluctúa incierto sin dexar por eso un momento de ser hombre de bien.

El 11 de Agosto llegó á Berlin un correo expedido por el Marques de Luchesini, y llevó, en los términos mas positivos, la seguridad de las pretendidas disposiciones de que la Francia y la Rusia estaban convenidas, por el tratado de 20 de Julio, en restablecer el Reyno de Polonia, y quitar la Silesia á la Prusia. Los partidarios de la guerra se inflamaron inmediatamente; violentaron los sentimientos personales del Rey; 40 correos partiéron en una sola noche; y se echó mano á las armas.

La noticia de esta explosion repentina llegó á Paris el 20 del mismo mes; y sintiendo tan fuerte engaño de un aliado como el Rey de Prusia, se le diéron inmediatamente explicaciones de seguridad; y como era el único motivo de sus armamentos imprevistos un error manifiesto, se esperó que la reflexion calmara un acaloramiento tan infundado.

Sin embargo, el tratado firmado en Paris no se ratificó en Petersburgo, y la Prusia no tardó en saber de positivo, por varios avisos auténticos, que el Marques de Luchesini habia tomado sus noticias en las concurrencias mas sospechosas de la capital, y de los hombres que merecen ménos crédito de los que componian su tertulia. En consecuencia, fué llamado de su Corte, y se nombró para sucederle el Baron de Knobelsdorff, hombre de un carácter recto y sencillo, y de una moralidad perfecta.

Este Enviado extraordinario llegó á Paris con una carta del Rey de Prusia, fecha el 23 de Agosto. La carta estaba llena de expresiones amistosas, y de declaraciones pacíficas, á la que respondió el Emperador de un modo franco, y disipando todo rezelo.

El dia siguiente á la salida del correo que llevaba esta respuesta, se supo que se habian cantado canciones llenas de improperios contra Francia en el teatro de Berlin; que desde la hora que salió para Paris Mr. de Knobelsdorff se proseguian con mas actividad los armamentos, y que quando los hombres pacíficos se avergonzaban de una agitacion tan sin funda-

mento, los partidarios de la guerra, encendiendo en todas partes la discordia, habian exáltado de tal modo los ánimos, que el Rey se vió sin facultades para resistir al torrente. Entónces se supo en París que los partidarios de la paz se habian tambien alterado con noticias falsas y apariencias engañosas; y que los de la guerra, aprovechándose del error en que habian caído sus adversarios, añadian provocación á provocacion, y acumulaban insulto sobre insulto; y que las cosas habian llegado á tal punto que no podria salirse de semejante situacion sino por la guerra.

El Emperador vió entónces que era tal la fuerza de las circunstancias, que no podia evitar el tomar las armas contra su aliado, y ordenó los preparativos.

Todos los aprestos se hacian en Berlin con suma celeridad; las tropas Prusianas entraron en Saxonia; se situaron en las fronteras de la Confederacion, é insultaron los puestos avanzados.

El 24 de Setiembre salió de París la guardia Imperial para Bamberg, adonde llegó el 6 de Octubre. Se expidieron órdenes para el ejército; y todo se puso inmediatamente en movimiento.

El 25 de Setiembre partió el Emperador de París; el 28 se hallaba en Maguncia; el 2 de Octubre en Wurtzburgo, y el 6 en Bamberg. El mismo día tiraron dos carabinazos los húsares Prusianos á un Oficial del Estado mayor Frances. Desde entónces podian considerarse los ejércitos como en presencia uno del otro.

El 7 recibió el Emperador un correo despachado de Maguncia por el Príncipe de Benevento, que traia dos pliegos importantes: el uno era una carta del Rey de Prusia, de unas 20 páginas, que era realmente un libelo contra la Francia, por el mismo estilo de los que el Gabinete Ingles manda hacer á sus escritores asalariados.

El Emperador no acabó de leerla; y dixo á las personas que le rodeaban: *Tengo lástima de mi hermano el Rey de Prusia; no entiende el frances; no ha leído seguramente esta rapsodia.* A esta carta acompañaba la célebre nota de Mr. de Knobelsdorff. *Mariscal*, dixo el Emperador al Mariscal Berthier, *para el 8 se nos señala una cita de honor; jamas ningun Frances ha faltado á tal cita; pero como se dice que hay una hermosa Reyna, que desea presenciar los combates, seamos corteses, y marchemos, sin acostarnos, á Saxonia.* El Emperador tenía razon de hablar así, porque la Reyna de Prusia se halla en el ejército vestida de amazona, con el uniforme de su Regimiento de dragones.

He aquí la disposicion del ejército Frances.

El ejército debe ponerse en marcha por tres caminos.

La derecha, compuesta de los cuerpos de los Mariscales Soult y Ney, y una division de Bávaros, parte de Amberg y de Nuremberg, se reúne en Bayreuth, y debe marchar sobre Hoff, donde llegará el 9.

El centro, compuesto de la reserva del Gran Duque de Berg, del cuerpo del Mariscal Príncipe de Pontecorvo, y del Mariscal Davoust y de la guardia Imperial, marcha por Bamberg sobre Cronach; llegará el 8 á Saalburgo, y de allí se encaminará por el mismo pueblo y Schleitz sobre Gera.

La izquierda, compuesta de los cuerpos de los Mariscales Lannes y Au-

gereau, debe marchar de Schwenfurth sobre Cobourg, Graffental y Saalfeld.

SEGUNDO DIARIO DEL EJERCITO GRANDE.

Auma 12 de Octubre.

El Emperador salió de Bamberg el 8 de Octubre á las 3 de la mañana, y á las 9 llegó á Cronach: el 9 al amanecer atravesó la selva de la Franconia, dirigiéndose á Ebersdoff, de donde pasó á Schleitz, donde asistió á la primer batalla de la campaña. Volvió á Ebersdoff; pasó allí la noche, y el 10 regresó á Schleitz; durmió el 11 en Auma, habiendo pasado el día en Gera. Todas las disposiciones del Emperador se han executado perfectamente.

El Mariscal Soult se dirigió el 7 á Bayreuth; el 7 se presentó en Hoff; se apoderó de todos los almacenes del enemigo; le hizo muchos prisioneros, y el 10 tomó la vuelta de Plauen. El Mariscal Ney siguió estos movimientos á media jornada de distancia.

El Gran Duque de Berg salió el 8 de Cronach con toda la caballería ligera, y se dirigió á Saalburgo, llevando consigo el Regimiento 25 de infantería ligera. Un Regimiento Prusiano intentó defender el paso del Saale; pero al cabo de media hora de tiroteo, advirtió que podia ser cortado, y abandonó su posición y el Saale.

El día 9 marchó el Gran Duque de Berg hácia Schleitz, donde habia un General Prusiano con 10⁰ hombres. A las 12 llegó el Emperador; mandó al Mariscal Príncipe de Pontecorvo que acometiese y se apoderase de aquel puesto, manifestando que su ánimo era que dicha operacion quedase evacuada antes del anochecer. Hizo el Mariscal sus disposiciones; se puso al frente de sus columnas, las que se apoderaron de la aldea, y pusieron en fuga al enemigo; y si no hubiera sobrevenido la noche, quedaba prisionera la mayor parte de aquella division. El General Watier, al frente del 4.^o Regimiento de húsares y del 5.^o de cazadores, atacó valerosamente á tres Regimientos Prusianos: quatro compañías del 27 Regimiento de infantería ligera, que se hallaban en la llanura, fuéron acometidas por los húsares Prusianos, quienes vieron de qué modo recibe la infantería Francesa á la caballería Prusiana; pues 200 húsares quedáron inmediatamente en el campo de batalla. Mandaba la infantería ligera el General Maisons: quedó muerto un Coronel enemigo; se tomáron 2 cañones, y se hicieron 300 prisioneros; ascendiendo el número de muertos á 400 hombres. Nosotros hemos perdido poca gente: la infantería Prusiana arrojó sus armas, y huyó atemorizada de las bayonetas Francesas. El Gran Duque de Berg andaba en medio de la pelea con el sable en la mano.

El Príncipe de Pontecorvo transfirió el 10 su cuartel general á Auma, y el 11 llegó á Gera el Gran Duque de Berg. El General de Brigada Lasalle, de la caballería de reserva, ha derrotado la escolta de los bagages enemigos: los húsares Franceses han tomado 500 caxones y carros de equipage, de modo que nuestra caballería está llena de oro: los trenes de puente, y otros muchos objetos de suma importancia, hacian parte de este convoy.

La izquierda ha tenido ventajas iguales. El Mariscal Lannes entró en Coburgo; el 8 y el 9 se dirigió á Graffenthal: el 10 acometió en Saafeld la vanguardia del Príncipe Hohenlohe, mandada por el Príncipe Luis de Prusia, uno de los promovedores de la guerra. El fuego no duró mas que dos horas; y solamente peleó la mitad de la division del General Suchet: los Regimientos de húsares 9.º y 10 derrotaron la caballería Prusiana; la infantería no ha podido conservar ningun orden en su retirada; parte de ella ha sido destrozada en un pantano, y parte dispersada en el bosque: quedaron 100 hombres prisioneros, 600 muertos, y 30 cañones en nuestro poder.

Viendo el Príncipe Luis la derrota de los suyos, como animoso y leal soldado, se puso á pelear cuerpo á cuerpo con un Sargento del 10 Regimiento de húsares. *Daos, Coronel*, le dixo el Sargento, *ó sois muerto*. El Príncipe respondió con un sablazo; pero el Sargento le clavó su sable en el pecho, y el Príncipe quedó en el sitio. Muerte gloriosa, digna de llanto, y qual debe desearla todo buen soldado. Dos Edecanes suyos cayéron igualmente á su lado. En los vestidos del Príncipe se han hallado cartas de Berlin, cuyo tenor manifiesta que el enemigo habia proyectado acometer inmediatamente, y que el partido de la guerra, á cuyo frente estaban el difunto Príncipe y la Reyna, temia que el ánimo pacífico del Rey, y el amor que tiene á sus vasallos, le hiciesen admitir algun ajuste, y desbaratar por este medio sus crueles esperanzas.

Ningun cuerpo de ejército cubre á Dresde ni á Berlin. Cortado por la izquierda, al mismo tiempo que se entregaba á las mas aventuradas combinaciones, el ejército Prusiano se ve, al primer paso, en una situacion bastante crítica. Ahora ocupa á Eisenach, Gotha, Erfurt y Weymar. El 12 ocupa el ejército Frances á Saalsed y Gera, y marcha á Naumbourg y Jena. Los batidores del ejército Frances estan ya en la vega de Leipsick. Todas las cartas interceptadas pintan al Consejo del Rey entregado á opiniones encontradas, deliberando siempre, y no entendiéndose nunca. La incertidumbre, el miedo y el espanto empiezan á suceder á la arrogancia, á la inconsideracion y á la locura.

Ayer 11, pasando el Emperador en Gera por delante del 27 Regimiento de infantería ligera, le manifestó lo satisfecho que estaba de su valor. En todos estos encuentros no hemos perdido ningun Oficial superior; pues el de mayor grado ha sido el Capitan Campobasso, del 27 Regimiento de infantería ligera, Oficial valeroso y leal. No hemos tenido mas que 40 muertos y 60 heridos.

TERCER DIARIO DEL EJERCITO GRANDE.

Gerau 12 de Octubre.

La batalla de Schleitz, que ha abierto la campaña, y que ha sido tan funesta para el ejército Prusiano, y la de Saalfeld, dada el dia siguiente, han llenado de consternacion al enemigo. Todas las cartas interceptadas dicen que reyna el mayor espanto en Erfurt, donde permanecen todavía SS. MM. y el Duque de Brunswick &c.; que se está deliberando sobre qual partido se tomará, y que aun no se ha tomado providencia alguna. Entre tanto

marcha el ejército Frances. Al espíritu de efervescencia, á la excesiva jactancia empiezan á suceder observaciones críticas sobre la inutilidad de la guerra, sobre la injusticia de acusar de ella á Francia, sobre la imposibilidad de tener socorros, sobre la poca voluntad de los soldados, sobre que se debia haber tomado tal ó tal providencia, y otras mil observaciones, que andan siempre en boca de la muchedumbre, quando hay Príncipes frágiles que la consultan acerca de los grandes intereses políticos, que no estan á su alcance.

El día 12 por la noche llegaron los batidores del ejército Frances á las puertas de Leipsick: el cuartel general del Gran Duque de Berg está entre Zeist y Leipsick; el del Príncipe de Pontecorvo en Zeist: el cuartel Imperial en Gerau: la guardia Imperial y el cuerpo de ejército del Mariscal Ney en Neustadt: en primera línea el cuerpo de ejército del Mariscal Davoust en Naumburgo: el del Mariscal Lannes en Jena: el del Mariscal Augereau en Kala. El Príncipe Gerónimo, á quien S. M. ha conferido el mando de los aliados y de un cuerpo de tropas Bávaras, ha llegado á Schleitz, habiendo de paso hecho bloquear con un Regimiento la fortaleza de Cullenbach.

El enemigo, cortado por el lado de Dresde, permanecía el 11 en Erfurt, y trabajaba en reunir las columnas que habia enviado á Cassel y á Wurtzburgo con proyectos ofensivos; pues queria abrir la campaña invadiendo la Alemania. El Weser, donde habia construido baterías, el Saale, que queria defender, y los demas rios, estan cortados del mismo modo que lo fué el Iller el año pasado: por consiguiente el ejército Frances se extiende por las orillas del Saale, dexando á espaldas el Elba, y marchando sobre el ejército Prusiano, al qual le coge por detras el Rhin: posicion singular, que debe ocasionar sucesos de mucha importancia.

El tiempo es magnífico desde que hemos entrado en campaña; el país abundante, y los soldados estan robustos y sanos: caminan 10 leguas al día, y ni uno solo se queda atras.

A pesar de todo, se han verificado sin embargo los designios del Rey de Prusia: queria que el 8 de Octubre hubiese evacuado el ejército Frances el territorio de la Confederacion, y así lo ha hecho; pero en lugar de pasar el Rhin ha pasado el Saale.

QUARTO DIARIO DEL EJERCITO GRANDE.

Gerau 13 de Octubre á las 10 de la mañana.

Los acontecimientos se acumulan: el ejército Prusiano ha perdido todos sus almacenes, y está enteramente cortado.— El Mariscal Davoust llegó el 12 á las 9 de la noche á Naumburgo; se apoderó de los almacenes del ejército enemigo; hizo varios prisioneros, y tomó un tren de 18 pontones de cobre, con sus correspondientes tiros.— El ejército Prusiano parece querer volverse á Magdeburgo; pero los Franceses se le han adelantado tres marchas. El aniversario de la jornada de Ulma será célebre en los fastos de la Francia.— La carta adjunta, que se acaba de interceptar, manifestará el verdadero estado en que se hallan los ánimos: la batalla de que habla el Oficial Prusiano se dará dentro de pocos días, y los resultados

decidirán la suerte de la guerra. — Los Franceses deben desechar toda inquietud.

Carta de un Oficial Prusiano á un amigo suyo residente en Berlin.
Naumburgo 12 de Octubre. „El principio de las hostilidades contra los Franceses ha sido funesto para las tropas Alemanas; los enemigos han forzado un puesto de la ala izquierda del ejército de Hohenlohe; ha habido una sangrienta pelea, y el Príncipe Luis Fernando de Prusia ha quedado en el campo de batalla. Desde ayer á las 12 han padecido infinito, no solo los Regimientos Zastram y un batallon de Bellet; los húsares verdes y pardos &c., sino tambien los Regimientos Saxones, Príncipes Juan, Xavier y Rechten; toda la noche han estado pasando fugitivos corriendo tras de sus Regimientos. Parece que los Franceses se dirigen á nuestra izquierda con fuerzas superiores, y con ánimo de cortar la comunicacion de Leipsick. Se regulan sus fuerzas en 400⁰ hombres mandados por el Emperador, quien debe estar ahora en Gerau, á 4 millas de aquí; y aun ya se descubren algunas patrullas. Aquí tenemos almacenes inmensos; pero carecemos de medios para salvarlos; de modo que todos padecen las mas vivas ansias. Dios quiera que el Rey, cuyo ejército será acometido dentro de poco, no sea derrotado; pues la desgracia seria irreparable.

Dicen las últimas cartas que el cuerpo de la vanguardia de Blichert se dirige hácia Hesse; adonde tambien ha llegado el Estado mayor del cuerpo de Ruchel; de modo, que exceptuando Hameln, ya no queda un solo soldado Prusiano en los Estados Hannoverianos. El único recurso que nos queda es la batalla decisiva, que es necesario dar á Napoleon. En tan triste situacion, todo me es indiferente, con tal que el éxito sea feliz. Vuelvo á decirlo, amigo mio, nuestra situacion es muy triste y muy aventurada.”

Nota del Monitor del 21. El correo que ha traído estos diarios ha llegado hoy á las 8 de la noche. Al cabo de una hora llegó otro correo con dos pliegos del Príncipe de Neufchatel para el Príncipe Archi-Canciller del Imperio.

Estos pliegos traen la noticia de que el 14 S. M. I. y R. ganó una victoria completa sobre los Prusianos en las cercanías de Weymar. Se publicarán en breve las particularidades de esta memorable accion.

A estas noticias, publicadas de oficio en el Monitor, añade la Gazeta de Francia del 22 las particularidades siguientes, respondiendole de su autenticidad:

El Emperador mandaba, como debia suponerse, en la jornada del 14, que se llamará sin duda la *batalla de Weymar*, y que solo el orden de las fechas la colocará despues de las de Marengo y de Austerlitz. Tal ha sido el furor del choque, que al medio dia ya estaban los Prusianos enteramente derrotados. Huian desordenadamente delante del ejército victorioso, abandonando 100 cañones, al pie de 30⁰ prisioneros, y dexando en el campo de batalla casi el mismo número de muertos y heridos. Para dar una idea de lo sangrienta que habrá sido la pelea, bastará decir que casi todos los Oficiales generales Prusianos, y entre ellos el Duque de Brunswick, y los Generales Ruchel y Mollendorf, han salido gravemente heridos.

Del estado en que se halló el ejército despues de la batalla se puede colegir qual haya sido su derrota; pues consistia entónces en 120⁰ hom-

bres, arrollados por todos los puntos, sin tener mas que Generales subalternos para dirigir su retirada, y tomar providencias para salvarlos en situacion tan crítica.

Tal es el bosquejo de esta memorable accion, que casi no ha dado tiempo á los Prusianos de entrar en conocimiento con el ejército Frances, y que pone el destino de la Prusia á la discrecion del vencedor.

El Emperador, en vez de entregarse al descanso que necesitaban sus fatigas, pasó la noche del 14 al 15 curando él mismo los heridos que estaban en su hospital de sangre.

La Gazeta de Francia del 24 dice lo siguiente: Hemos recibido mas noticias sobre la batalla del 14 del corriente, la qual se llamará la batalla de Jena. El Mariscal Davoust, apostado ántes de Naumburgo, fué quien ocupó las gargantas de Koesen, y empezó la accion: todo el dia estuvo batiéndose con un cuerpo de 60000 hombres, donde se hallaba el Rey de Prusia en persona, con los Generales Moellendorf y Kalkreut. Las divisiones de los Mariscales Lannes, Ney, Soult y Augereau han quedado tambien cubiertas de gloria. Las divisiones de dragones y coraceros, mandadas por el Gran Duque de Berg, llegaron al finalizarse la batalla; y al instante cargaron al enemigo, y arrollaron muchos batallones de infantería Prusiana. Valúase en 28000 el número de prisioneros; y el de los muertos y heridos debe ser mucho mayor: han quedado en poder del vencedor 200 cañones y 30 banderas. — El Duque reynante de Brunswick, de 72 años de edad, ha terminado su gloriosa carrera con las armas en la mano. Tambien quedó muerto el General Ruchel. El Príncipe Henrique de Prusia, hermano del Rey, está herido de peligro. La Reyna se refugió primero á Weymar, de donde salió á pocos instantes, huyendo con precipitacion por un camino lleno de tropas Francesas, lo que ha dado motivo á la voz que se esparció de estar prisionera. Seis Generales y varios Coroneles Prusianos estan prisioneros. El Rey, los Generales Moellendorf y Kalkreut, con las reliquias del ejército vencido, se retiran por Frankenhausem, y parece que intentan ir á Magdeburgo; pero va al alcance la division del General Davoust. — La pérdida del ejército Frances, en esta memorable batalla, no se sabe qual haya sido todavía; pero se sabe que no es grande, y que no hemos perdido ningun General.

ESPAÑA.

Madrid 4 de Noviembre.

En el Regimiento de Reales Guardias Walonas se ha servido el REY promover á Capitan á D. Juan Antonio de la Barre, Teniente de granaderos del mismo cuerpo.

S. M. se ha servido conceder en los Regimientos de infantería de la Corona, Ordenes Militares y Voluntarios de Estado Tenencias á los Subtenientes D. Marcos Gomez Flores, D. Josef Olano y D. Josef Elizalde; y Subtenencias de bandera en el de Asturias al Cadete D. Vicente Camaño: en el de la Princesa al Sargento primero D. Jayme Pes: en el de Murcia Ayudantía al Teniente de granaderos D. Pedro Carrion; y Subtenencias de bandera en el de la Corona al Sargento primero D. Pio Quinto de la Yun-

ta, y en el de Hibernia al Cadete D. Antonio, Cándido Arron y Vidal.

El REY se ha servido nombrar Ayudante mayor del Real cuerpo de Artillería al Teniente D. Francisco Arias de Saavedra; y ha tenido á bien conferir empleos de Tenientes en el propio Real cuerpo á los Subtenientes D. Bernardo Ledesma y D. Josef Arias de Saavedra.

En el Regimiento de caballería del Rey se ha servido S. M. conceder empleo de Alférez al Portaestandarte D. Francisco Gomez; en los de la Reyna y Príncipe empleos de Portaestandarte á los Sargentos primeros Don Pascual Ariza y D. Josef Guerrero; en el de Algarbe empleo de Alférez al Portaestandarte D. Vicente Requesens; en el de Montesa empleo de Portaestandarte al Sargento primero D. Manuel de Pineda; y en los de dragones de Almansa y Lusitania empleos de Alférez á los Portaguiones D. Josef Perez y D. Bartolomé Muñoz.

En América. En las compañías de infantería ligera de Cataluña fixas de la Havana se ha servido el REY promover á Capitan al Teniente D. Pablo Catañal; á Tenientes á los Subtenientes D. Juan Lopez y D. Antonio de Castilla; á Subtenientes á los Alféreces D. Diego Gonzalez Noroña y Don Josef Casamitjana, y á Alféreces al Sargento D. Lorenzo Boniquet y al Cadete D. Josef de los Reyes; en el esquadron de dragones de América, tambien fixo de la misma plaza, á Teniente al graduado D. Eugenio Fernandez, Alférez del propio cuerpo; á Alférez al Portaestandarte D. Buenaventura Boix, y á esta resulta al Sargento D. Juan Percheman.

En el Regimiento de infantería Provincial de Celaya, en el Reyno de Nueva-España, se ha servido el REY promover á Capitan al Teniente de granaderos D. Francisco Diez Barroso; á Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Rafael Montero y D. Agustin de Aguirre; á Tenientes á los Subtenientes de granaderos D. Manuel Villanueva y D. Josef Viya, y al de fusileros D. Josef Veles; á Subtenientes de granaderos á los de fusileros D. Luis de Vera y D. Domingo Urquizabaso; á Subtenientes de compañía á los de bandera D. Francisco Zosaya, D. Joaquin Artacho, D. Josef María Noriega y D. Francisco Xavier de Andrade, y á Subtenientes de bandera á D. Manuel Quirós, D. Joaquin Madrid y D. Salvador Artacho.

El REY nuestro Señor, á consulta del Real y Supremo Consejo de Castilla, se ha servido conceder á la ciudad de Truxillo una feria anual, que debe dar principio el dia 8 de Diciembre de cada año; lo que se previene á los granjeros, comerciantes y fabricantes, tanto de la provincia como de fuera, que quieran concurrir á ella, segun lo practican á la que se celebra en la misma ciudad en primero de Junio de cada año.

El Mercurio de España de 15 de Setiembre, núm. 17, se hallará en el despacho de la Imprenta Real, y en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro. Contiene lo acaecido en las islas cercanas á las bocas del Cáttaro; proclama sobre el mal estado de las rentas en Austria; proclama del Rey de Suecia convocando los Estados de la Pomerania para establecer la Constitucion Sueca en sus paises de Alemania, y discursos pronunciados en la Dieta; tratado de paz entre la Gran Bretaña y el Príncipe Indio Scindiah; varias providencias tomadas en Nápoles; reflexiones sobre haberse negado el Emperador de Rusia á ratificar la paz. De España, varias Reales órdenes &c.; y en la parte literaria la noticia histórica del sitio de Gaeta.

El día 7 de Julio último se extravió desde Barcelona á Mataró un vale Real de 600 pesos de la creacion de 1.º de Enero, núm. 368241, con el último endoso á favor del Dr. D. Josef Mandri. Quien supiere de su paradero se servirá avisar en Barcelona á D. Francisco Mercader, en Mataró al referido Dr. D. Josef Mandri, y en Madrid á D. Antonio Mandri y Camin.

Al pedazo de tierra de 4 fanegas, 2 celemines y 6 estadales, y al de 5 fan. y 7 estad. sitos en el término de la villa de Chamartin, tasados á 400 rs. fan., se ha hecho postura en el todo de sus tasas á metálico. Quien quisiere mejorarla, y hacerla á otros tres pedazos en el mismo término, el uno de 5 fan. y 5 estad.: otro de 5 fan. y 28 estad.; y otro de 7 fan., 7 cel. y 2 estad., tasados á 400 rs. fan.; y á una tierra inmediata al convento de S. Bernardino de esta Corte, de 90 fan., á 750 rs. cada una, acuda ante el Sr. Alcalde de la Real Casa y Corte D. Antonio Cano Manuel, por la escribanía de D. Juan Garrido, que se admitirán las que se hiciéren no siendo manos muertas, ni baxando del precio de su tasacion; previéndose se ha señalado para su remate el dia 4 del corriente, á las doce de su mañana, en el juzgado de provincia que despacha dicho Sr. Juez.

Don Josef Ruiz de Celada, Juez Comisionado Real para la execucion de la Real cédula de 15 de Octubre de 1805, en la Diócesi de Zaragoza, ha señalado el dia 13 del presente para el remate de las fincas siguientes, propias de la Real Caja de Consolidación. Un pajar y era sito en las altas de la villa de Muel, tasado en 2748 rs.: un campo sito en la huerta alta, de 6 fanegas y 4 almudes de tierra, en 1882: una viña vieja sita en el monte de id., de 3400 cepas, su cabida 3 juntas de tierra, en 941: un campo llamado Corral del Cura, con un corral de sereno para ganado, sito en id. y partida de Agudillo, en 2767: otro en id., partida de Valescaleruela, en 564: otro en id., partida las Oyas, de 26 juvadas de tierra, en 1957: otro en id., partida de Valdecárreas, de 6 juvadas, en 338: otro en id., partida de la Torre, de 2 juvadas, en 150: otro en id. en la huerta baxa, de 3 fanegas y 4 almudes, en 4404: otro en la huerta alta del lugar de Mozota, partida de Almajar, de 6 fan., en 677: otro sito en id. y partida de Alfames, de 8 fan., en 1054: otro sito en el monte de dicha villa y partida de los Arrañales, de tres juntas de tierra, en 112: otro igual en id. en 112: otro id. en id., en 169: una bodega extramuros de dicha villa en 1110. Quien quisiere hacer postura acuda al citado Señor, por la escribanía de la comision que está á cargo de Matías Bayona. El referido Sr. Juez ha señalado el dia 14 del mismo, con los propios requisitos, para el remate de las siguientes fincas; pertenecientes á la misma Real Caja. En los términos de la villa de Caspe: una heredad olivar, de una junta de tierra sita en la huerta y partida del rincon de la Barca, tasada en 5647 rs.: otra de pan llevar, de 10 quartales, en dicha huerta y partida de la Coquera, en 5647: otra en id. de 8 quartales, partida de los Arbanillos, en 3764: un huerto sito en la propia huerta y partida de Rimer, de 5 quartales, en 5835: una heredad olivar sita en el término de la villa de Escatron, partida de los Rios, de 15 fan., en 13,176: otra de pan llevar en id. y partida de en medio la huerta, de 6 fan., en 4141: otra en id. partida de Valdacin, en 3764. Quien quisiere hacer postura acuda al referido Sr. Juez, por la escribanía de la comision que exerce Mariano Palacio.

Por el juzgado del Alcalde mayor de la villa de Quesada, y escribanía que ejerce D. Antonio García Monteavaro, se está subastando un cortijo en el término que llaman de Infantes, de 216 fanegas, 3 celemines y un quartillo de tierra, con una casa, tasado en 137,568 rs., y se ha hecho postura en 91,732 en metálico. Quien quisiere mejorarla acuda ante el expresado Juez y citada escribanía.

Ante los Señores del Real y Supremo Consejo de Hacienda, y su sala primera

de justicia, se hallan pendientes los autos formados con motivo de la ocurrencia de acreedores á los bienes que quedaron por fallecimiento de D. Salvador Gomez, del comercio que fué en esta Corte; en cuyos autos, á instancia de algunos de dichos acreedores, ha mandado el Consejo se forme una junta de los mismos, citándolos y emplazándolos por medio de los papeles públicos, para que, instruidos del estado y circunstancias en que se hallan, acuerden lo que estimen conveniente, así en razon de su conclusion, como de los medios de proporcionarla en su caso, evitando qualquiera retardacion; y ha nombrado al Sr. D. Rodrigo Zorrilla y Monroy, Ministro del mismo Supremo Consejo, para presenciar dicha junta; y para verificarla ha señalado el dia 23 del presente mes de Noviembre en su posada, á las diez en punto de su mañana. Y para que llegue á noticia de todos los acreedores, y verifiquen su concurrencia en el dia y hora señalada, se les cita, llama y emplaza por medio del presente aviso; en la inteligencia de que al que no concurra le parará el perjuicio que haya lugar en derecho.

Por providencia del Excmo. Sr. Capitan General de las costas y ejército de Andalucía, y Gobernador político y militar de la plaza de Cádiz, se llama y emplaza á todos los acreedores, ó que con otro título se consideren con accion y derecho á los bienes que quedaron por fallecimiento de D. Josef Oliveera y Machado, Abogado y Fiscal que fué de Guerra en dicha plaza, para que comparezcan á deducir las acciones que les competan en los autos de testamentaria que se hallan pendientes en la Capitanía general y escribanía mayor de Guerra, á fin de que concurran á la junta que se ha de celebrar ante el Sr. Auditor de Guerra de aquella provincia, á las diez de la mañana del dia siguiente al de los 40 contados desde la publicacion de este aviso; con apercibimiento que al no concurrente le parará el perjuicio que haya lugar á lo que se acordare y determinare en dicha junta.

Hispanorum orationes in Concilio Tridentino habitae: 2 tomos en 4.º de mas de 600 páginas cada uno. El primero contiene los sermones y discursos que pronunciaron los teólogos Españoles en el Concilio de Trento, y el 2.º varias apologías. Recomendar los Sotos, Toledos, Fuentidueñas, Zamoras, Villalpandos, Fonsacas, Carranzas, Salmerones y demas que asistieron á este último Concilio general, parece excusado, quando ellos por sí solos tienen quanto crédito y recomendacion se puede desear, así entre los nacionales como entre los extrangeros. Se hallará en la librería de Ximenez, Caños del Peral, á 50 rs. en pasta.

Lecciones escogidas y entresacadas de nuestros mejores escritores castellanos, así prosaycos como poéticos, por un Sacerdote de las Escuelas Pias para uso de los niños que aprenden á leer en ellas. Su objeto es no solo el que se acostumbren á leer en prosa y verso, y en qualquier forma de caractéres, para lo que se ha cuidado de la graduacion y variedad de ellos, sino tambien el que beban al mismo tiempo en estas claras fuentes la mas sana moral, y amenicen sus entendimientos con la variedad de materias. Se hallará en la portería de los dos Colegios de esta Corte, y en las librerías de Perez, calle de las Carretas, y de Novillo, calle del Ave María.

Disertacion crítico-teológica en forma de carta, en que se impugna la errónea opinion que contiene un papel intitulado Carta de un Canónigo á un amigo suyo sobre la proximidad del fin del mundo, publicada recientemente, y justamente recogida. Se ha escrito esta impugnacion para desengañar á los preocupados, animar á los pusilánimes, y preservar á los poco instruidos. Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.